



Anscari M. Mundó: un gran erudito con raíces terrassenses

Rafel Comes publica un estudio sobre la familia del sobrino del "abad Marcet"

Santi Palos

Manel Mundó i Marcet (Barcelona, 1923-2012), que firmaba sus obras como Anscari M. Mundó, es uno de los historiadores y paleógrafos catalanes más conocidos, autor de unos 140 trabajos de sus especialidades. Rafel Comes, infatigable investigador del pasado de Terrassa y de los terrassenses, ha estudiado sus raíces en nuestra ciudad. A estos antepasados locales de Anscari M. Mundó dedica el artículo de este mes de la serie "Personatges amb orígens terrassencs", que publica como separata en el boletín del Ateneu Terrassenc.

Mundó fue el penúltimo de los quince hijos del barcelonés Joaquim Mundó i Flo y la terrassense Dolors Marcet i Poal. En esta línea materna, "tanto el tatarabuelo de Anscari, Francesc Marcet, nacido sobre 1770, como su bisabuelo, Josep Marcet i Ballber, nacido sobre 1810 y casado con Josep Coll i Torras, hija del zapatero terrassense Miquel Coll i Vinyals y de la barcelonesa Francesc Torras, eran albañiles", señala Comes. El abuelo materno de Anscari, Miquel Marcet i Coll (1842-1897), casado en 1863 con Vicenta Poal i Jofresa, creó en 1874 su propia industria textil. En 1861 participó en la fundación del Institut Industrial y en 1862 fue elegido concejal por la candidatura monárquica.

LOS HERMANOS MARCET POAL

Los hermanos Marcet Poal, tíos de Anscari M. Mundó, tuvieron trayectorias destacadas: Antoni M. Marcet (1876-1946) fue el célebre abad del monasterio de Montserrat, desde 1915 hasta su muerte. Adeodat Marcet (1875-1964) también fue monje de Montserrat, notable botánico y autor de "Naturalistes monjos de Montserrat" y diversos libros sobre la flora de la montaña. Josep Marcet (1866-1956) continuó la industria de su

padre, como Fill de Miquel Marcet. También tuvo actividad política. "En 1893, Josep Marcet fue designado delegado de la Agrupació Regionalista en la segunda Asamblea de la Unió Catalanista celebrada en Reus y nombrado secretario de la Cambra de Comerç. En 1905 presidió la Joventut Catòlica, en 1907 El Seguro Terrassense y en 1911 fue candidato a concejal por el partido carlista. En 1912 crea la Cooperativa Obrera de Consum para su personal."

Comes también aporta datos sobre Miquel Marcet Poal (1873-1936), que tras el fallecimiento de

su hermano Josep le substituyó en la industria. "Había sido candidato a las elecciones municipales de 1909. En 1917, cedió su parte en el negocio a Josep Cabassa, viuda de su hermano. En 1920 adquirió la fábrica de género de punto Sensada, Ramoneda y Cia. En 1935, trasladó la industria y su residencia a Vila-real

(País Valencià). La revolución de 1936 se encarnizó con esta familia. Miquel Marcet fue detenido y asesinado el 17 de septiembre en Terrassa. Dos de sus once hijos, Ramon y Ignasi Marcet i Ballber tuvieron el mismo fin".

Anscari M. Mundó fue monje de Montserrat entre 1939 y 1967, y posteriormente archivero del Arxiu de la Corona d'Aragó, director de la biblioteca de la UAB y de la Biblioteca de Catalunya. El papa Pío VI le nombró miembro del consejo de aplicación de la liturgia decretada por el Concilio Vaticano II. Fue profesor en Roma, Montserrat y catedrático de paleografía, diplomática y codicología en la UAB. En el año 2000 la Generalitat le concedió la Creu de Sant Jordi. Entre sus trabajos más destacados figura el libro "Les Bibles de Ripoll" y las ediciones del "Llibre jutge" (el texto jurídico catalán más antiguo) y el fragmento de liturgia romana, con notación musical, también más antiguo de Catalunya.



Un Santcríst d'ivori de Miquel Àngel Buonarroti? Un Crocifisso d'avorio di Michelangelo Buonarroti?

ANSCARI M. MUNDÓ



Publicacions de l'Abadia de Montserrat

Obras completas

En 1999, las editoriales Curial y Publicacions de l'Abadia de Montserrat publicaron conjuntamente el primer volumen de las obras completas de Anscari M. Mundó, que hasta ahora no ha tenido continuación. El libro recoge sus estudios y artículos sobre los periodos romano y paleocristiano de los territorios que posteriormente constituirán Catalunya. En ellos aborda temas como los límites de las diócesis o la vida de los judíos y los jueces de aquella época.



Las anteriores entregas de "Personatges amb orígens terrassencs" han estado dedicadas a la escritora Mercè Rodoreda, el economista Francesc Cabana, el arquitecto Josep Puig i Cadafalch, el escritor Joan Oliver y el tenor Josep Palet. En las próximas, Comes explicará los vínculos familiares con la ciudad de los escritores Ramon Rubacado y Joan Sales, el poeta Joaquim Falguera, el pintor

Rafel Llimona, el crítico de arte y poeta Francesc Galí i Dufour, la pintora Maria Girona, el político Alberto Oliart y otros, algunos más de los que conocía cuando comenzó la serie. Ahora indaga los de Agustí Bartra, "que, aunque no es conocido, también tenía familia en Terrassa, por parte de madre, pero cuyos miembros dejaron la ciudad antes de que el poeta volviera del exilio".